

Einwohnerrat Liestal
Dominik Beeler & Michael Durrer
Grüne Fraktion

Postulat: Lastenräder für die klimafreundliche Mobilität in Liestal

Über die Internetseite www.carvelo2go.ch können in verschiedenen Städten und Gemeinden der Schweiz zu günstigen Konditionen mit elektronischen Motoren verstärkte Lastenfahrrädern gemietet werden. So können umweltfreundlich und zu geringen Kosten Lasten bis zu 100 Kilogramm auf Strecken von bis zu 60 Kilometer transportiert werden. Gleichzeitig tut man so auch etwas für die Fitness und die Gesundheit. Neben Unternehmen können die Sponsorings solcher Lastenräder auch von Gemeinden übernommen werden. Die Kosten dafür betragen pro Lastenfahrrad und Jahr 2500 Franken. Dafür erhält die Gemeinde ein praktisches Mobilitätsangebot für die Bevölkerung, das lokale Gewerbe, die Vereine und die Gemeindeverwaltung. Ausserdem würde die Stadt als Sponsor gross auf den Fahrzeugen zu sehen sein und könnte sich so als zukunftsgerichtete und innovative Gemeinde positionieren. Nicht zuletzt erhält man für das Angebot auch Punkte des Labels „Energistadt“ im Bereich der kombinierten Mobilität. Als mögliche Partner kämen etwa die KMU Liestal oder die Velostation in Frage. Da Carvelo2go für den gesamten administrativen Aufwand aufkommt (Standort-Suche, operativer Betrieb Buchungsplattform, Vorlagen für Kommunikationsarbeit, Aufbau Service- und Wartungsdienst und Support-Hotline), würde die Schaffung eines solchen Angebots auch nicht für eine zusätzliche Belastung der Gemeindeverwaltung sorgen. Andere Gemeinden der Region haben bereits ein solches Sponsoring übernommen.

Der Stadtrat wird darum eingeladen zu prüfen und berichten, ob die Stadt Liestal das Sponsoring für ein oder mehrere dieser Fahrzeuge übernehmen könnte.

Liestal, 22. Mai 2020



Dominik Beeler



Michael Durrer